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ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

СПРАШИВАТЬ СТРОЖЕ

Большим уважением в бригаде Е. С. Палева из 
строительного управления № 28 пользуется звенье
вой сварщиков Рим Петрович Шайхуллин. Работа, 
которую он выполняет, всегда отличается высоким 
качеством, выработка ежедневно составляет 
150 процентов. Он победитель социалистического 
соревнования, неоднократно награждался Почет
ными грамотами. В строительном управлении 

■ звеньевой ведет общественную работу.
На снимке: ударник коммунистического тру

да электросварщик Р. П. Шайхуллин.
Фото В. Калимасова.

ное выполнение государ
ственного плана четверто
го, определяющего года 
девятой пятилетки, взял 
на себя обязательства за
вершить план строитель
но-монтажных работ соб
ственными силами и обес
печить план ввода жилья 
комбинатом досрочно, к 
25 декабря.

— КАК ИДЕТ ВЫ
ПОЛНЕНИЕ СОЦИАЛИ
СТИЧЕСКИХ ОБЯЗА
ТЕЛЬСТВ? — С ТАКИМ 
ВОПРОСОМ РЕДАК
ЦИЯ ОБРАТИЛАСЬ К 
ЗАМЕСТИТЕЛЮ ПРЕД
СЕДАТЕЛЯ ПОСТРОИ
КОМА СУ-20 А. А. РЕ
ШЕТНИКОВУ.

— С вышеназванным 
пунктом обязательств 
наш коллектив справляет
ся. План семи месяцев 
выполнен на 115 процен 
тов.

На основе внедрения 
научной организации тру
да, повышения механиза
ции и индустриализации 
строительно - монтажных 
работ, совершенствования 
форм и методов управле
ния производством про
изводительность труда за 
семь месяцев повысилась 
на 8,6 процента вместо 
0,5 по обязательствам. 
Этот пункт обязательств, 
как видите, мы тоже вы
полняем успешно.

От внедрения рациона
лизаторских предложений 
уже получено 45 тысяч

рублей условной эконо
мии — вместо 40 тысяч 
по обязательствам. По 
внедрению предложений 
наш коллектив занял пер
вое место в минувшем по
лугодии по домострои
тельному комбинату...

Но есть пункты обяза
тельств, которые выпол
няются не полностью. На
пример, за счет повыше
ния производительности 
труда, сокращения сро
ков производства работ и 
экономии материалов мы 
обязались снизить себе
стоимость строительно
монтажных работ на 0,8 
процента. За семь меся
цев себестоимость сниже
на лишь на 0,42 процента.

Под угрозой срыва и 
пункт, по которому мы 
обязались повысить каче
ство строительно-монтаж
ных работ, добиться сда
чи фундаментов и инже
нерных коммуникаций с 
первого предъявления, а 
с повышенной оценкой 
сдавать не менее 20 про
центов от выполненных 
объектов.

Эти вопросы мы не раз 
обсуждали на собраниях 
коллектива и производст-
венных совещаниях,
вскрывали причины низ
кого качества производи
мых работ. Во многом 
виноваты генподрядчики, 
несвоевременно обеспечи
вающие наше управление 
подготовленными строи
тельными площадками. 
Я имею в виду снос забо
ров, обеспеченность элек
троэнергией. Раствор, бе
тон, железобетонные из
делия часто привозят на

стройку очень низкого 
качества.

Но есть ряд причин и 
наших, внутренних. На
пример, низкая требова
тельность прорабов, мас
теров, бригадиров к каче
ству выполняемых работ. 
В результате мы не мо
жем сдать объекты с пер
вого предъявления. На
пример, дом тубсанато- 
рия. И даже со второго 
предъявления — дома на 
улицах Краснофлотцев и 
Электриков, так как до
пускаем много брака, а 
это ведет к переделкам, 
которые требуют дополни
тельных трудовых и ма
териальных затрат.

Следующая причина — 
низкая культура произ
водства и небрежное от
ношение к железобетон
ным изделиям, строитель
ным материалам. Трудно 
назвать объект, где бы 
правильно складирова
лись строительные мате
риалы и изделия, которые 
не требовали бы дополни
тельной перевозки и «пе
рекидки» при монтаже.

На сданных объектах, 
как правило, остаются 
блоки, плиты, трубы. Все 
это засыпают землей, и в 
конце концов материалы 
приходят в негодность.

И последняя причина, 
на которой я хотел бы

овости мовытия 
акты

6 ВМЕСТО 13
Недавно Комсомоль

ске - молодежная брига
да Валентина Рыбникова 
приступила к ремонту 
козлового крана в цехе 
№ 9 завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола. Бо
лее десятка лет исправ
но служил подъемный 
механизм работникам 
подразделения. Со вре
менем устаревшие узлы 
и механизмы крана ста
ли сдерживать темпы 
производства. Пришлось
вместе капитальным
ремонтом провести ре
конструкцию основных 
механизмов. Выполнить 
задание поручили моло
дежному коллективу. 
Комсомольцы ремонтно-
механического цеха

Несколько

остановиться, 
ская учеба.
технические

— техниче- 
Инженерно-

_________ работники, 
бригадиры, мастера, рабо-
чие должны постоянно по
вышать свою производст
венную квалификацию. 
Тогда «технический» брак 
на объектах снизится.

'• ОСТРЫЙ СИГНАЛ

тщательно подготовились 
к проведению этой опе
рации и решили пустить 
кран в эксплуатацию за 
шесть дней вместо рас
считанных тринадцати.

НАЧАЛСЯ
МОНТАЖ

Недавно работники 
специализированного уп
равления № 29 начали 
копать котлован под 
фундамент нового дома. 
Построить его попросил 
коллектив Свердловской 
ювелирно - гранильной 
фабрики. В 12-этажном 
доме справят новоселье 
96 семей работников 
этого предприятия.

На 9-этажном доме 
треста Стройдеталь-70 
начался монтаж фунда
мента нового девяти
этажного дома на 252 
квартиры.

ка менщиков,туров,

рассказали
на

чем отличается от той,

строй- 
мало

Вот что 
дозорные:

стройке нет кирпича 
для кладки перегоро
док и стен, цемента и

ке картина

БРИГАДЫ ПРОСТАИВАЮТ
дней

назад в управлении 
комбината на доске на-
родного 
явилось 
сроках

контроля по- * алебастра для выполне-
сообщение о 

сдачи первой
очереди общественного 
центра в эксплуатацию. 
Народные контролеры 
строительного управле
ния № 13 писали, что 
работники специализи
рованного управления 
№ 29 не закончили 
монтаж фундамента, 
не выполнили своего 
задания и монтажники 
из СУ № 28. На ново-

ния штукатурных ра
бот, не выполнены ра
боты по благоустройст
ву. Недавно мы позво
нили в строительное 
управление № 13 и по
просили рассказать, 
как идут дела на строи
тельстве блока «А» об
щественного центра.

что была десять дней 
назад. Нехватка строи
тельных материалов: 
битума, алебастра, це
мента, раствора суще
ственно сказывается 
на темпах работ.

Коллективы штука-

плиточников работают 
вполсилы. Так, из-за 
нехватки раствора про
сидела на днях полсме
ны бригада каменщи
ков под руководством 
Б. Хисматуллиной, с 
обеда и до конца дня 
ждали цемент и але-

бастр штукатуры из 
бригады Е. Ковалева, 
простаивают плиточни
ки из бригады В. Брус
ницына.

К счастью отделоч
ников стоит пока хоро
шая погода, а что бу
дет, когда пойдут дож
ди? Благоустройством 
около здания никто не 
занимается. Сейчас к 
общественному центру 
не только подъехать,— 
подойти и то проблема. 
Можно представить, 
что будет, когда насту-

пит осеннее бездоро
жье.

Необходим на строй
ке и битум. Если этого 
материала не будет, 
вся работа штукатуров 
пойдет насмарку. Мы 
обращаемся к руковод
ству управления произ
водственно - техноло
гической комплектации 
и работникам отдела 
снабжения комбината с 
просьбой ускорить по
ставку материалов на 
важнейший пусковой 
объект года.

Богат Урал красивыми 
изгибами рек, седыми 
скалами, голубой тайгой. 
Нет какого человека, ко
торый не мечтал бы 
пройтись с рюкзаком за 
плечами по уральской 
земле.

На снимке В. КАЛИ
МАСОВА туристы зна
комятся с красотой 
уральских мест.



В СЕТИ ПОЛИТПРОСВЕЩЕНИЯ

ЛЕНИНСКИЙ УРОК
2 октября, в годовщину речи Владимира Ильича 

Ленина «О задачах союзов молодежи», произнесен
ной на III съезде комсомола в 1920 году, на заво
де ЖБИ состоялся ленинский урок «Учиться ком
мунизму, строить коммунизм», на котором комсо
мольцы выступили с коллективными рефератами.

Открыл занятия секретарь партийного бюро за
вода В. Ф. Мурзинов, пожелавший молодежи успе
хов в учебе.

В рефератах комсомольско-молодежной бригады 
В. Рыбникова из ремонтно-механического цеха и 
старшего инженера технического отдела В. Абаи- 
мова — «О научно-техническом творчестве завод
ской молодежи» — через призму речей В. И. Ле
нина и Л. И. Брежнева авторы показали трудовые 
успехи комсомольцев. В рядах молодежи сегодня 
трудятся 58 ударников коммунистического труда, 
около 400 человек борются за это высокое звание.

В движении рационализаторов участвуют 90 мо
лодых новаторов, внесших 79 предложений, эконо
мический эффект от внедрения которых составил

50 тысяч рублей, а предложение В. Озорнина из 
электроцеха удостоено премии ЦК ВЛКСМ.

Коллективный реферат заводского комитета ком
сомола осветил вопросы политической, экономиче
ской, общеобразовательной и технической учебы 
молодежи и практические дела комсомольцев.

В. И. Ленин в речи на III съезде комсомола под
черкивал, что одной из главных задач молодежи 
является учеба. Заводская молодежь следует заве
там вождя. Число слушателей кружков комсомоль
ского политпросвещения увеличивается ежегодно. 
В прошлом году в кружках занималось 55 человек, 
а нынче за парты сели 100 молодых рабочих.

В этом году для молодежи ряда цехов организо
ваны два кружка, которыми руководят пропаганди
сты В. Е. Пакин и М. А. Анюк. Они изучают тему 
«Социализм и труд».

Комсомольцы и молодежь лаборатории и отдела 
технического контроля приступили к занятиям в 
кружке «Основы экономических знаний», который 
ведет пропагандист Д. М. Прожерин.

Молодежь цехов 1, 2, 11 и заводоуправления 
учится в кружке «Основы коммунистической мо
рали», которым руководит пропагандист В. И. Заика.

Большое внимание комсомольская организация 
завода уделяет общему и специальному образова
нию. Смотр-конкурс, который проводит комитет 
ВЛКСМ, активно способствует переходу к всеоб
щему среднему образованию. В школу рабочей мо
лодежи в этом году записалось 150 молодых за
водчан, более 60 человек учатся в техникумах и 
вузах.

Будут продолжены занятия в клубе «Знай прош
лое, цени настоящее, борись за мир и коммунизм», 
деятельность которого была одобрена на пленуме 
райкома ВЛКСМ.

В этот день комсомольцы Челябинского завода 
ЖБИ тоже приступили к занятиям в сети комсо
мольского политпросвещения. Свердловчане приго
товили им подарок — облицовочный материал, ко
торый украсит дома будущего. На днях подарок 
будет доставлен нашим друзьям по соревнованию.

На ленинском уроке присутствовал секретарь 
горкома ВЛКСМ М. Г. Анохин, который дал поло
жительную оценку первому в этом году политиче
скому занятию комсомольцев завода.

ПРОШЛО ОРГАНИЗОВАННО
Не первый год ведет по

литические занятия в шко
ле «Основы марксизма-ле
нинизма» в строительном 
управлении № 1 пропаган
дист Т. Ф. Чекменев. Он 
тщательно готовится к 
каждому занятию. По
этому и слушатели, за
писавшиеся в школу, 
проявляют к ним интерес. 
Так было и на этот раз. 
Коммунисты изучают здесь 
«Основы марксизма-лени
низма». В школу записа
лось 14 человек.

•* Журналы и газеты-каждой семье

«РАБОЧЕ КРЕСТЬЯНСКИЙ КОРРЕСПОНДЕНТ»
Всесторонне показы

вать труд и людей тру
да — высокое призва
ние журналистов и ак
тивистов печати. В 
распоряжении добро
вольных помощников 
нашей прессы — мно
гообразие форм и ме
тодов работы, солид
ный опыт и практика. 
Центральным органом 
внештатных корреспон
дентов является жур
нал «Рабоче-крестьян
ский корреспондент».

В журнале представ
лены самые разнооб
разные отделы: «Ре
шения XXIV съезда
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ОТВЕТСТВЕННЫ ЗА ВСЕ
В специализирован

ном управлении № 29 
одиннадцать народных 
контролеров. В 1973 
году дозорные провели 
четыре рейда. Участво
вали в них бригадиры, 
прорабы. Основное
внимание уделялось
качеству монтажа, тех
нике безопасности, са
нитарному состоянию 
бытовок на участках 

. № 1 и 2, правильному 
складированию изде
лий, состоянию трудо
вой дисциплины.

Жалобы, поступав
шие от рабочих во вре
мя рейда, разбирались 
сразу же, в рабочем по
рядке, вместе с масте
рами и прорабами. 
Очень много замеча
ний было в адрес отде
ла снабжения строи
тельного управления 
№ 29: плохо снабжа
лась бригада т. Голо
визина на строительст
ве дома № 29. Из-за 
отсутствия несущих па
нелей она простояла 
четыре дня.

В этот же день прошло 
занятие школы бригадиров. 
Руководители будут изучать 
тему «Социализм и труд». 
На первом занятии руково
дитель школы А. А. Волын
ский рассказал собрав
шимся об основных момен
тах речи Генерального сек
ретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева перед изби
рателями Бауманского 
округа г. Москвы. Занятие 
прошло организованно и 
интересно.

КПСС — в жизнь», 
«Литературный цех», 
«Общественные нача
ла — в действии», «От
вечаю за все», «Как 
мы учимся», «Стенная 
газета», «По твоему 
письму, читатель», 
«За кулисами жанра» 
и многие другие.

На страницах журна
ла выступают партий
ные работники, видные 
писатели и поэты Со
ветского Союза, редак
торы стенгазет цехов 
и предприятий, сель
ские корреспонденты. 
Публикуются лучшие 
материалы рабселько

ров и фотоработы. С 
очень интересными ра
ботами — зарисовка
ми, картинами, фото
графиями читатель мо
жет познакомиться, 
просмотрев раздел 
«Земля и люди».

Журнал «Рабоче- 
крестьянский корре
спондент» — не толь
ко трибуна для вы
ступлений рабселько
ров, но и учебный 
класс. Молодым кор
респондентам он рас
скажет о том, как луч
ше владеть словом, ка
кие темы выбрать для 
выступления.

зимнее время по
ступало много нарека
ний от бригады т. Де
ментьева по поводу 
простоя экскаватора 
из-за частых его поло
мок и несвоевременно
го ремонта техники. 
Поступали жалобы и 
от механизаторов.

В весенне^зимний 
период монтажники и 
механизаторы жалова
лись на нерегулярное 
движение автобуса с 
рабочими в Старопыш- 
минск. Транспорт пло
хо оборудован. Рабо
тающим на дальних 
объектах негде пообе
дать, часто нет даже во
ды.

Во время рейдов 
проверялось состояние 
наглядной агитации в 
бытовках.

В группе народного 
контроля разбиралось 
предложение тт. Кун- 
щикова и Расковалова. 
Они предлагали пере
вести захватные петли 
на несущих панелях, 
но специалисты из уп

• • • §
В управлении домо-& 

строительного комбината й 
состоялось первое заня- § 
тие в сети партийного по- 
литпросвещення. В этом 
году в семинаре, который 
ведет преподаватель Т. В. 
Мокроносов, будут зани
маться 35 инженерно-тех
нических работников уп
равления.

Тема первого занятия— 
«Теоретические аспекты 
развитого социализма». 
На занятии присутствовал 
заведующий строитель- я 
ным отделом горкома § 
КПСС В. А. Молев.

Фото В. Калимасова.

равления комбината 
указали на несостоя
тельность данного 
предложения, так как 
может нарушиться рас
четная прочность. Сле
дующим было предло
жение — не рубить ко
роба под окна в ограж
дающих панелях, а из
готовлять половинные 
и с закладными дета
лями, с тем чтобы 
приваривать их сразу 
с ПП-6. Такое пред
ложение уже имеется 
в домостроительном 
комбинате, есть и ука
зание заводу изме
нить существующую 
технологию ввиду ее 
неэкономичности. К 
сожалению, все оста
ется пока без измене
ний.

Автокрановщики жа
ловались, что мастера 
и прорабы несвоевре
менно подписывали раз
решения на работу кра
нов. Этот вопрос урегу
лирован.

Все заявления рабо
чих управления реша-
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лись сразу же, в рабо-круглого профиля. Хо- 
чем порядке, совмест- " тя база механизации
но с администрацией. 
Были разобраны жа
лобы на несвоевремен
ную доставку раствора 
на объекты — не вы
держивалась цикло
грамма, данная низо
выми звеньями. Так, на 
объекте «Универсам» 
14 января работники 
СУ-13 забрали зака
занный раствор по «су
перу» у бригады.

О работе базы меха-- 
нивации стоит расска
зать подробнее. За те
кущий год там сменил
ся не один начальник. 
Но мало что от этого 
изменилось. К главно
му механику т. Деми
ну и механику Мазеи- 
ну мы не раз обраща
лись с просьбой по
мочь решить вопрос с 
запчастями, в особен
ности с металлом, как 
черным, так и цвет
ным — латунью, 
бронзой. За год мы 
так и не дождались 
от снабженцев металла 

занимает по количест
ву рабочих примерно 
половину всего штата 
управления. А нет ме
талла — нет и скорого 
ремонта. Нет запчас
тей — значит, увеличи
вается простой техни
ки, а это в свою оче
редь заставляет управ
ление терять большие 
суммы. Механики же, 
вместо исполнения пря
мых своих обязаннос
тей, вынуждены зани
маться поисками по га
ражам и различным 
конторам подшипников, 
нужного металлопрока
та и проч. Надо заста
вить отдел снабжения 
под руководством ком
муниста Б. В. Тенкаче- 
ва заниматься и снаб
жением базы механиза
ции или же выделить 
базе своего снабженца.

Все мы знаем, что 
значит для управления 
база механизации, и по
этому строительство ее 
волнует каждого меха

низатора и находится 
под контролем народ
ных контролеров. Сей
час к базе с котельной 
завода ЖБИ подведена 
холодная и горячая во
да. И если отделочники 
успеют вовремя за
кончить свои работы, 
то к зиме можно будет 
пользоваться благоуст
роенными бытовыми 
помещениями.

В начале своей дея
тельности группа на
родного контроля ста
вила перед собой много 
задач. Намечалось со
здать редколлегию, 
оформить стенд «Окно 
народного контроля». 
Но провести фоторейд, 
к сожалению, не уда
лось. Плохо группа за
нималась вопросами со
циалистического сорев
нования. В ОГМ, на
пример, даже не при
няты соцобязательства, 
неизвестно, кто с кем 
соревнуется, хотя мно
гие работники трудят
ся отлично.

В. ПОВАЛЯЕВ, 
токарь 

строительно
монтажного 

управления № 29.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ, 2 СТР.
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ЕСЛИ БЫ НЕ ПРОСТОИ
Наш коллектив взял 

на себя в начале года 
социалистическое обя
зательство. В нем за
писано: смонтировать 
74 этажа в 60-квартир
ном исчислении. До
биться среднегодовой 
производитель ноет и 
труда в натуральных 
показателях на одного 
человека в день до 6,9 
квадратного метра по
лезной площади. Этот 
пункт мы выполним 
обязательно. А вот сле
дующий: снизить срок 
строительства каждого 
дома на один день —- 
мы тоже, конечно, вы
полним, но сейчас уже 
закончился третий 
квартал, простои по ви
не поставщиков не сни
жаются. И пункт этот 
придется выполнять 
ценою штурмовщины, 
аврала, и стало быть, 
снижением качества 
выполняемых работ. 
Но поставка — не 
единственная причина 
авралов. Есть и дру
гая несвоевременная 
сдача «нулевых» цик
лов.

В социалистических 
обязательствах мы за
писали также и свое 
решение сэкономить 
строительные материа

лы: 500 килограммов 
электродов, 3 тонны 
алебастра, 3000 штук 
кирпича, 400 киле< 
граммов гвоздей, 4 тон
ны цемента, 10 кубо
метров пиломатериа
лов. Сэкономленные 
электроды, пакля уже 
превышают взятую 
цифру, а остальные ви
ды материалов прибли
жаются к намеченному.

Обещались мы внед
рить-три рацпредложе
ния. Два уже подано.

В бригаде у нас три 
звена, которые сорев
нуются между собой. 
Кроме этого, вся бри
гада вызвала на сорев
нование коллектив мон
тажников, которым ру
ководит Н. В. Мурта- 
ков. За первый квартал 
по управлению и глав
ку победителями вы
шли мы, во втором и 
третьем уступили пер
венство, ну а в четвер
том квартале попы
таемся взять реванш.

В нашей бригаде 28 
человек. Больше поло
вины из них — удар
ники коммунистическо
го труда. Люди у нас 
хорошие, работают доб
росовестно. Если на
звать самых лучших, 
то придется перечис
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лить почти весь кол
лектив. Но хочется все- 
таки отметить звенье
вых Григория Федоро
вича Григорьева и Ва
лентина Алексеевича 
Козлова, плотника ком
муниста Анатолия Ва
сильевича Давыдова, 
нашего бессменного 
профгрупорга, Нарима
на Гарипова. Некото
рые за свой труд на
граждены. Знак «По
бедитель соцсоревнова
ния 1973 года» вру
чен Михаилу Сергееви
чу Шамилову, Юрию 
Сергеевичу Дороднову. 
Медалью «За доблест
ный труд» отмечена ра
бота каменщика Ма
рии Михайловны Абду
ловой.

Бригада наша в уп
равлений СУ-27 первой 
перешла на хозрасчет. 
Когда мы прочитали в 
газетах про метод Зло
бина, обсудили в своем 
коллективе. Конечно, 
бригадный подряд — 
дело выгодное, однако 
все же сомнения бы
ли: а как он у нас 
привьется?

Вскоре собрали нас, 
бригадиров, в управле
нии и рассказали об 
этом методе подробнее. 
Разговор этот продол

жился в бригаде. Раз
ные были мнения, но 
большинство все же 
поддержало новое на
чинание. Решили по
пробовать. Нашей бри
гаде предложили при
менить новое на доме 
№ 13 на улице Метал
лургов. Строили его 
вместе с брига
дой Николая Ва
сильевича Муртакова. 
Сделали все в срок. 
Сэкономили около 
2000 рублей.

Следующим был дом 
Кв 2 на улице Серафи
мы Дерябиной, девяти
этажный, 144-квартир
ный. На нем сэкономи
ли около 3000 рублей. 
На строительстве этого 
дома наши люди уже 
убедились в преимуще
ствах бригадного под
ряда. Помимо основной 
заработной платы все 
получили хорошую 
премию. Но материаль
ная заинтересован
ность — это еще не 
все. Гораздо ответст
веннее стали относить
ся к своей работе. При
едет машина со строй
материалами — поста
раются разгрузить как 
можно быстрее, лиш
ней минуты не задер
жать. И складирование 

материалов сейчас не
плохое.

Хозяйственный рас
чет не только научил 
нас экономить и ; пра
вильно расходовать 
строительные материа
лы, но и заставил луч
ше овладеть смежными 
профессиями.

Большинство мон
тажников имеют специ
альность каменщика. 
Когда заканчивается 
монтаж, приходится де
лать кладку внутрен
нюю, в санузлах и на 
крыше. Кроме того, 
почти каждый монтаж
ник освоил профессию 
электросварщика. А 
вот Нариман Гарипов 
владеет четырьмя спе
циальностями — он и 
монтажник, и стропаль, 
и каменщик отличный, 
и расшивщик. Три про
фессии у Юрия Сер
геевича Дороднова.

Но у хозрасчета есть 
и другая сторона. 
Иногда бывает так. 
Стараются монтажни
ки, работают качест
венно, сроки опережа
ют. А всю работу мето
дом бригадного подря
да сводят на «нет» чьи- 
либо просчеты. Еще ле
том мы сдали дом № 5 
на улице Металлургов. 
А вот наряд до сих пор
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не закрыли. И вся при
чина в том, что до сих 
пор не знают, кто из 
отделочников будет 
там работать. Премия 
у монтажников пропа
ла, конечно. Можно по
нять и отделочников — 
объект непусковой, 
вот и не спешат они, 
но надо бы и о монтаж
никах подумать. Раз 
людей обманешь — в 
другой раз не поверят. 
Ведь можно же было 
создать компетентную 
комиссию из нашего уп
равления и принять 
дом.

Очень беспокоит нас 
снабжение. Завод же
лезобетонных изделий 
поставляет наружные 
ограждающие панели, 
как правило, с отбиты
ми углами. В ураль
ском климате это озна
чает, что в квартирах, 
где поставлены такие 
панели, будет холодно. 
И ведь такую недоделку 
никак не ликвидиру
ешь хорошо: ничем 
угол не законопатишь, 
не утеплишь.

Г. ХАЛИТОВ, 
бригадир 

монтажников 
специализированного 

управления № 27.

................. .... . .......      у помощников милиции 

ВЫПОЛНЯЕМ ДОЛГ
Я не сразу откликнулся на просьбу расска

зать в газете о работе народной дружины заво
да ЖБИ имени Ленинского комсомола, которой 
руковожу второй год. Не потому, что сказать 
нечего, а потому, что выступление на эту тему 
считаю делом сложным по своей нравственной 
сути.

В самом деле, в народную дружину мы запи
сываемся сами, на то она и добровольная. И 
вместе с красной повязкой обретаем обязанности 
и права, которые заставляют нас посмотреть на 
происходящее вокруг другими глазами. Мы чув
ствуем ответственность за происходящее. Не раз
думывая, идем на помощь попавшему в беду. 
И в этот миг не думаем, что совершаем подвиг, 
потому что уверены: выполняем долг. Так поче
му же, сняв повязку, мы забываем об этом? Мне 
иногда приходит такая мысль: может быть, с 
этой красной повязкой мы приобщаемся к буду
щему? Есть у этой темы и другие аспекты, но 
то, что она злободневна,— это бесспорно. Осо
бенно для нашего микрорайона, где нарушите
лей хватает. И не только когда выдают на заво
де зарплату. Бывает, выпивают и в будни. Пьют 
в частных домах, квартирах, а больше всего в 
общежитиях, где происходят скандалы и драки.

По праздникам и в получку по улицам шля
ются пьяные — потенциальные правонарушите
ли. Наш же микрорайон настолько удален от 
города и от своего «родного» Кировского РОМа, 
что при случае, как ни кричи, там не услышат. 
Вот тут-то и приходят на помощь люди с крас
ной повязкой.

В добровольной народной дружине нашего 
микрорайона около 230 человек. Состоит она из 
четырех подразделений и объединяет дружинни
ков двенадцати заводских цехов, одного участка 
и заводоуправления, а также двух предприя
тий — Шарташского каменного карьера и пред
приятия промышленного железнодорожного тран
спорта.

График дежурств, который составляется на 
каждый квартал, предусматривает ежедневные 
выходы групп численностью не менее десяти че
ловек. Бывают и срывы. Чаще всего пренебрега
ют общественным долгом работники девятого и 
тринадцатого цехов.

В августе, например, планировалось провести 
31 дежурство, семь было сорвано, причем четы
ре из этих семи — на совести девятого и три
надцатого цехов. Уместно напомнить, что вес
ной этого года руководители обоих цехов отчи
тывались перед партийным бюро о работе на
родных дружин своих коллективов. Но правиль
ных выводов, они, очевидно, не сделали.

В таких случаях на память приходят руководи
тели цехов, которые каждый раз приходят на 
дежурство вместе со своими подчиненными: на
чальник десятого Н. А. Смольчанов, замести

тель начальника третьего Н. А. Штыров, за
меститель начальника второго О. М. Гаврилов, 
начальник шестнадцатого Н. М. Башляев, заме
ститель главного механика завода К. И. Соколь- 
вак, заместитель главного энергетика В. А. Па- 
лант и другие.

Не срывают дежурств дружинники первого, 
второго, третьего, шестого, одиннадцатого, две
надцатого цехов, заводоуправления.

Не для галочки в отчете, а на совесть дежу
рят отряды дружинников из десятого и шестнад
цатого цехов, из месяца в месяц завоевывая 
право называться лучшими подразделениями 
дружины.

Среди лучших дружинников Н. И. Андреев 
и А. К. Гальбах, Г. Е. Багрянский и В. Б. Ша
пошников, Б. Н. Чудиновский, В. В. . Попов, 
А. Н. Мельников, В. Ф. Фильченкова и многие 
другие.

Некоторые из них за активное участие в рабо
те по охране общественного порядка награжде
ны грамотами Кировского районного исполни
тельного комитета Совета депутатов трудя
щихся.

К сожалению, круг старших руководителей 
предприятия, принимающих участие в работе 
нашей дружины, крайне узок, а число коммуни
стов-дружинников не превышает двадцати про
центов состава заводской партийной органи
зации.

Между тем на некоторых предприятиях горо
да народными дружинами руководят командиры 
самого высокого ранга — директора заводов, 
начальники учреждений. Эти дружины работа
ют эффективней, потому что руководители ни
жестоящих подразделений к вопросам общест
венного порядка относятся гораздо ответствен
нее.

К тому же и организационные трудности в 
таких случаях решаются проще, быстрее. Такие 
трудности у нашей дружины есть. Помещение, 
где находится штаб, слишком маленькое, а опор
ный пункт, созданный год назад и занимающий
ся всеми вопросами общественного порядка и 
воспитания трудящихся, находится за предела
ми микрорайона. Его необходимо перенести бли
же к центру микрорайона. Вопрос этот решает
ся, но крайне медленно.

Профилактика правонарушений, охрана об
щественного порядка требуют к себе самого 
пристального и постоянного внимания, ведь ос
лабление нашей работы создает благодатную поч
ву для нарушителей. Порядок в микрорайоне не 
водворяется сам собой, его создают люди с кра
сной повязкой.

В. косинскии, 
начальник штаба народной 

дружины завода ЖБИ.

ПЕРВЫЙ ДОМ
На днях работники 

специализированно г о 
управления № 20 за
кончили монтаж фунда
мента нового высотно
го дома в квартале 
«В» микрорайона Си
моновский. Это первая 
веха в освоении новой 
площади бывшего тор
фяного болота. Чтобы 
освоить ее, строителям

предстоит вывезти око
ло 700000 кубометров 
торфа и столько же 
привезти грунта. В 
этом году здесь бу
дут сданы фунда
менты трех высотных 
зданий, которые наме
чено сдать в эксплуата
цию в первом квартале 
1975 года.

Есть на заводе ЖБИ им. Ленинского комсомола 
цех № 13. Называется он ремонтно-строительным. 
Трудятся здесь люди самых разных профессий: ка
менщики, бетонщики, плотники. Недавно бетонщи
ки проделали большую работу в цехе № 9 по уста
новке восьми новых! формовочных машин для фор
мовки санкабин методом «Колпак». Сейчас у них 
горячая пора — подготовка предприятия к зиме. 
Ведутся работы в цехе № 1, ремонтируется кровля, 
ведется кладка стен-главного корпуса.

На фото В. Калимасова: бригадир плотников 
И. В. ДУХАН и Ю. А. КОРОБЕЙНИКОВ готовят 
опалубку под бетонирование.

«СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ», 3 СТР.
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МЕЖДУ ТЮРЬМАМИ И ССЫЛКАМИ
3 Выйдя из тюрьмы в сентябре. 1909 
В года, Свердлов поехал в Петербург, 
| Там его ждали суровые новости.
я Петербургский комитет направил 
В Свердлова в Финляндию, к С. И. Гу- 
| севу, ;у которого Яков Михайлович 
3,жил в Териоках около двух недель. 
| Гусев информировал его о положении 
| в партии.
В Во второй половине ноября 1909 го- 

:да под именем И. И. Смирнова Сверд
лов по заданию ЦК партии появляется 
в Москве, чтобы оказать помощь мест
ной партийной организации после тя- 

' желых провалов. Но Москва в годы 
столыпинской реакции была так «на
сквозь прош.пикована», как образно 
тогда выражались революционеры, что 
Яков Михайлович не проработал там и 

| месяца. 13 декабря 1909 года на засе- 
| Дании Московского комитета партии, 

выданный провокатором, Свердлов был 
: снова арестован. На допросе он заявил: 
«Давать какие-либо показания по на
стоящему делу отказываюсь».

В апреле 1910 года Свердлов за при
надлежность к Московской организа
ции РСДРП был выслан на три года 
в Нарымский край.

Ссылку Яков Михайлович начал с 
. того, что бежал всего через три меся
ца! Побег этот был столь дерзок и вне
запен, что хватились Свердлова лишь 

| в ноябре. Яков Михайлович заехал в 
|. Екатеринбург за женой и на пароходе 
В отправился в Нижний Новгород, где 
в навестил отца, которого не видел пять 
| лет, а оттуда подался в Москву и сно- 
| ва в Петербург.
я . К тому времени — осени 1910 года — 
в обозначились уже первые признаки но- 
= в.ого революционного подъема. Их ука- 
а зал Ленин. «Трехлетний период золо-, 
я тых дней контрреволюции (1908—*
В 1910 гг.), — писал он, — видимо, при- 
| ходит к концу и сменяется периодом 
в начинающегося подъема. И летние 
В стачки текущего года и демонстрации 

.«а»».»»,—

по поводу смерти Толстого ясно ука
зывают на это».

Находясь в самой гуще событий, 
Свердлов чутко реагировал на них. В 
письме Б. И. Перельман в Нарым от 
31 октября 1910 года он писал: «Дела 
с каждым днем улучшаются, связи рас
ширяются, крепнут, фиксируются в оп
ределенные рамки. Наряду с тем и за 
последнюю пару недель стал ясен пе
релом в настроении. И ряд старых то
варищей возвращается на работу, и 
рабочая молодежь вместе с незатрону
тыми, более или менее серыми масса
ми, что называется, прут в организа
цию... Перелом в сторону «подъемного» 
настроения —не миф, не фантазия, а 
самая наиреальнейшая действитель
ность», — подчеркивал Яков Михайло
вич.

Особое внимание обратил он на по
ложение в партии: «Правда, до сих 1 
пор у нас в партии не все обстоит бла- я 
гополучно. Дефектов масса, но надеж- = 
да на их уничтожение большая. Здесь, = 
в Питере, скоро будет выходить еже
недельная газета, а в Москве — жур
нал. В Москве уже теперь выходит хо
роший орган — «Наш путь», выгодно 
отличающийся от органов как ликви
даторских, так и органов отдельных 
союзов в Питере своим бодрым тоном, 
ярко антиликвидаторским духом, ши
рокой осведомленностью о движении в 
провинции. И это — несмотря на край
нюю слабость литературных сил».

Это письмо убедительно, наглядно 
показывает политический рост Сверд- £ 
лова. 26-летнему революционеру, имею- В 
щему уже солидный стаж подпольной я 
работы, стали по плечу ответственные 
дела всероссийского масштаба, которые 
требовали не только организаторского 
таланта, но и хорошей марксистской 
подготовки. И партия поручает Сверд
лову все новые и более сложные зада
ния как революционеру, выросшему 
уже из местных рамок.

УЧЕБА- ДЕЛО ГОСУДАРСТВЕННОЕ
С начала учебного года прошел ме

сяц.
Многие рабочие завода решили про

должить учебу в вечерней школе № 47. 
Но есть среди них еще и такие, что не 
имеют среднего образования, не 
хотят учиться. Выполняя постановление 
правительства о переходе к всеобщему 
среднему образованию, руководство за
вода, партбюро со всей ответствен
ностью относятся к комплектованию 
школ работающей молодежи. С мая 
Э'фгогода начала работать комиссия 
содействия школе по' новому набору.

’Сейчас учителя совместно с цеховы
ми комиссиями проводят работу по во
влечению «молодых рабочих в школу. 
Пока «трудными» остаются цехи № 1, 

4, 13, 11. Легкомысленно относятся, к 
учебе В7 Алексеев (цех № 11), К. Сали
мов (цех № 4), Ю. Голованов (цех 
№ 10), В. Вяткин, С. Коновалов (цех 
№ 1-3) и многие другие. Эти товарищи 
тянут назад весь коллектив завода, под
водят своих товарищей по цеху.

Рассматривать учебу только как свое 
личное дело нельзя. И давно пора по
нять всем, кто еще не надумал учить
ся, что время движется вперед и толь
ко тот, кто учится, идет в ногу с ним. 
Комсомольской организации завода 
нужно найти подход к каждому, убе
дить и направить на учебу всех моло
дых.

Л. ДРУЖИНИНА, 
директор ШРМ № 47.

Большое значение в воспитании ре
бенка имеют игрушки. Самые обыкно
венные, сделанные из дерева, ткани, 
пластмассы.

Сейчас, когда бурно развиваются все 
отрасли народного хозяйства, игрушки 
тоже совершенствуются, приобретают 
современные формы, усложняются. Но 
им нисколько не уступают те, что сде
ланы руками заботливых родителей.

Недавно в детском саду № 406 Свер
дловского домостроительного комбината 
открылась необыкновенная выставка 
игрушек под названием «Родители и 
воспитатели — детям». На славу по
трудились папы, и мамы. Чего тут толь
ко нет: и страусята, и кот в сапогах, 

симпатичные лягушата, гривастый лев, 
множество интересных рисунков. Для 
детей, ■ несомненно, это был праздник. 
С каким восторгом смотрели они на 
чудо-игрушки!

Заведующая детским садом Ида Фе
доровна Корай так отзывается о вы
ставке:

— Все эти игрушки, рисунки были 
сделаны силами родителей и воспита
телей и сопровождались поделками из 
природного материала. Выставка^ всем 
очень понравилась.

Детишкам эта встреча с игрушками 
запомнится надолго.

Фото. В. Калимасова.

Исторический сквер города.
Фото В. Калимасова.

КАК ВЕРЕВОЧКЕ НЕ ВИТЬСЯ...
Осенью 1971 года в по

селке Изоплит силами спец- 
управления Облремстрой- 
треста производились рабо
ты по прокладке тепло
трассы, соединяющей ко
тельную поселка Изоплит с 
различными потребителями. 
К началу отопительного се
зона спецуправлением из-за 
нехватки рабочей силы не 
был закончен участок теп
лотрассы. Этот участок по 
трудовому соглашению со 
спецуправлением закончили 
рабочие котельной ЭР-4 
Новиков, Злобин и Шеятый. 
Начальник эксплуатацион
ного района № 4 предприя
тия тепловых сетей Б. С. 
Фильковский, с ведома ко
торого они производили 
эти работы, являлся пред
ставителем заказчика РЖУ 
Кировского района. Он осу
ществлял технический конт
роль за принимаемой теп
лотрассой. Однако, злоупот
ребляя своим служебным 
положением, в корыстных 
целях оформился в спец- 
управление временным ра

бочим и с сентября по 
ноябрь получал там по на
рядам, в которые с его слов 
вписывались работы, выпол
ненные фактически брига
дой Новикова. Всего за сен
тябрь Фильковский получил 
233 рубля 42 копейки.

Кроме того, Фильковский 
занимался хищением де
нежных средств путем полу
чения их через подставных 
лиц в РСУ-2 Горремстрой- 
треста, куда передавал 
часть объемов работ, вы
полненных хозяйственным 
способом рабочими ЭР-4. 
На эти объемы он состав
лял акты приемки работ, то 
есть выступал не как фак
тический исполнитель этих 
работ, а как заказчик. Ис
пользуя это обстоятельство 
в преступных целях, Филь
ковский представлял в 
РСУ-2 для оплаты списки 
лиц, якобы выполнявших 
часть работ по переданным 
объемам в неурочное вре
мя, хотя они работ не вы
полняли.

Подобных случаев было 
немало.

Фильковский занимался 
и вымогательством взяток. 
Так, в мае 1972 года в ходе 
выполнения работ по ре
монту крыши котельной по 
улице Вишневой, 1 он, с 
целью получения взятки, в 
разговоре с Павловским 
потребовал, чтобы они за 
предоставленную им вы
годную работу отблагода
рили его. Поняв, что Филь- 
ковскому нужны деньги, 
Павловский собрал с чле
нов бригады 45 рублей и, 
чтобы Фильковский не по
ставил их в невыгодные ус
ловия работы, отдал эти 
деньги.

Всего Фильковский при
чинил государству ущерб 
на сумму 2777 рублей 57 
копеек. В результате вымо
гательства получил 95 руб
лей взяток.

Такими же методами дей
ствовал и другой подсуди
мый — начальник участка 
специализированного управ
ления Облремстройтре-

•' Из зала суда

ста В. Н. Колковский. С 
целью хищения денежных 
средств, он вступил в пре
ступный сговор с предста
вителем заказчика, старшим 
инженером Г. Б. Лебеде
вым и начальником строи
тельного цеха Г. В. Пет- 
рачуком. Предложив Пет- 
рачуку и Лебедеву вы
делять на строительство 
забора рабочих строитель
ного цеха, Колковский 
с согласия Петрачука 
и Лебедева оформил в 
спецуправлении подставных 
лиц. Полученные через 
подставных лиц деньги они 
делили между собой.

В результате Колковским 
и Лебедевым похищена у 
государства крупная сум
ма — 3762 рубля 97 копеек.

Суд, рассмотрев дела 
Б. С. Фильковского, Г. Б. 
Лебедева, В. Н. Колковско- 
го, присудил их к семи го
дам тюремного заключения. 
Г. В. Петрачук присужден к 
четырем годам.

А. СЕМЕНОВА.
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